

入善町 議会だより

6月定例議会

No. 36号

発行所 入善町議会

編集 入善町議会だより編集委員会
富山県下新川郡入善町入膳3,255
☎ 0765 (72) 1100議副議長
員暑中お見舞い
申し上げます

タタタタタタタタタタタタタタタタ
上小岡本西福岩池大若野広九舟佐白松板五十石上
野島林島田尾沢場原林島坂瀬里本藤又沢川田
幸藤与三松幸三万金政信俊義郁傳学正孝清隆昭義
一吉雄郎光郎次俊雄行一孝子一英司衛治章男信

(議席順)

昭和五十七年 盛夏

紙上のごあいさつで、
個々の暑中見舞状に代え
させていただきます。

6月定例議会のあらまし

6月定例議会は6月17日から28日までの会期12日間で開催され、一般会計補正予算をはじめとする議案7件、寄附採納報告2件、請願5件、陳情3件が上程されました。各委員会審査の後、28日の本会議に於いて町有地譲渡方についての陳情を除くほかは原案どおり可決・採択したあと、議員提案による意見書4件を全会一致で採択して閉会しました。

意見書4件を採択

しました。工期は57年9月10日です。

人
事

人權擁護委員に
本多忠義氏

(上飯野)

現在、人権擁護委員である本多忠義氏が57年6月15日をもって任期満了となるので、後任候補者として同人を再び推薦し決定しました。

総合計画の策定に質問集中!!

町政一般質問

老人いこいの家の建設について

規模・機能・場所を伺う

岩 場 俊 議 員 (民社)

問
40年

の我が町の65歳以上老人人口は2千272名、それが55年には3千59人とハイスピードで高齢化が進んでいる。総人口に占める割合も12.3%となっている。町長は57年に入りいよいよ家の改築調査を行い、58年には新築の考えを3月議会の提案理由の中述べられている。建設に当っては健康センターをも兼ねそなえるとか、健康増進の面からも芝生の広場でゲートボール等楽しめるなど、その規模、機能、場所についての考え方を伺う。

町長
指摘のとおり老人人口は国の9%、県の11%を上回つておらず、老齢人口の実態に即した行政対応に迫られている。現在の老人いこいの家は老朽化しており58年に老人福祉センターを建設し、59年にはデーターポール施設を計画している。建物は耐火若しくは簡易耐火とし、面積は1千畳ぐらいとした。機能回復訓練の実施、教養講座などを実施出来るものとしたい。設備は生活相談室、健康相談室、機能回復訓練室、集会室、教養娛樂室、

図書室、浴室など考えられる。場所については交通の問題などがあり検討をしたい。

問
長い間の懸案であつた人善駅特急停車が本年11月には上り下りとも2本止まることになった。更に高速自動車道の朝日インター迄今開通は58年であり、入善も高速時代に突入する。問題はこれらを町づくりのためにどのように活用をはかつて行くかである。特急停車は多分に政治的な色彩の強い解決であり、いつかの時点で外される運命にあるとも考えねばならない。特急停車駅にふさわしい町づくりを実力で勝ちとる積極的な姿勢が必要でないか。

町長
指摘のとおり老人人口は国9%、県の11%を上回つておらず、老齢人口の実態に即した行政対応に迫られている。現在の老人いこいの家は老朽化しており58年に老人

福祉センターを建設し、59年にはデーターポール施設を計画している。建物は耐火若しくは簡易耐火とし、面積は1千畳ぐらいとした。機能回復訓練の実施、教養講座などを実施出来るものとしたい。設備は生活相談室、健康相談室、機能回復訓練室、集会室、教養娯楽室、

おり尊重して行きたい。その他、駅前の美化、道路の整備も関連する問題として考えねばならない。

23日 長野県上山田町議会視察
27日 来庁
28日 新川広域圏議会(魚津市)
議会だより編集委員会
30日 議員全員協議会(出し平ダム建設予定地視察)

23日 長野県上山田町議会視察
27日 来庁
28日 新川広域圏議会(魚津市)
議会だより編集委員会
30日 議員全員協議会(出し平ダム建設予定地視察)

23日 長野県上山田町議会視察
27日 来庁
28日 新川広域圏議会(魚津市)
議会だより編集委員会
30日 議員全員協議会(出し平ダム建設予定地視察)



老人いこいの家

でも国鉄関係、国議員へお願いしてきた。しかし地元の熱意が採算ベースに乗るかであり、金鉄局は今までの実績で判断したものとを考えている。特急停車を定着化するため大いに利用するなど広報などでピアーアールする。あるいは11月15日で特急停車期成同盟会が解散しても、入善駅の後援会のように組織で残したいとの案も出でて、富山県の町村の中でも工

町をはじめ特急停車期成同盟会でも国鉄関係、国議員へお願いしてきた。しかし地元の熱意が採算ベースに乗るかであり、金鉄局は今までの実績で判断したものとを考えている。特急停車を定着化するため大いに利用するなど広報などでピアーアールする。あるいは11月15日で特急停車期成同盟会が解散しても、入善駅の後援会のように組織で残したいとの案も出でて、富山県の町村の中でも工

再質問
老人福祉センターと健康センターを併設するならば、乳幼児の検診などでも交通の便利な所でなければならぬ。それと補完する意味で福祉バスなど廻すとなれば問題はない。泊でも止まるという福

祉バスも考えねばならない。そこで経済的支えが大切だ。一朝一夕にして経済的基盤の拡大は困難だが、工場誘致に不断の努力を積み重ねたい。

新幹線ルートの対応は

板川清治議員(自民)

問

入善町議会よりよだい

入善駅より8号線へ通ずる駅前街路中央通り線の着工については君島村山寺線の完了後に取り組むとのことである。既存の町に相当幅広い道路を作るとなれば問題もでてくる。黒部市や魚津市に負けないような街づくりをするために40m巾など広いものでなければならぬ。今の計画どおりの幅員で行うとなれば将来悔いを残す。代案として、魚津市が行ったように思い切って駅を東へ移動させるなどして幹線道路を設置したらどうか。

町長
町の計画とすれば20mの路線を想定しているが移転などが伴うので地元では16mぐらいにして欲しいという要望もある。駅前と8号線を結ぶ道路というのは、市街地商業区域の中を縦に割る、また通勤、通学者などで国鉄を利用されるのは少なくなつて来ているなど問題もあるが、8号線がもつている機能とは若干異なる。地元関係者とも十分話し合い59年、若しくは60年に一部着工したい。

間
高速道路の南500~600mの所に何

年後かははつきりしないが新幹線が通ることになつて、しかし道路と線路にはさまれた地域農民などは、日陰による米の減収と騒音など新型公害で悩まされることは必然である。呉西の方だが新幹線ルートの変更について議会と当局が一丸となつて県へ陳情に行つており、我が町も行動を起こすべきでないか。またこれらの公害から守るために散策できる歩道あるいはサイクリング道路、また日陰となる所は果樹などの作付けなどを考えて、それら新総合計画に盛り込むべきでないか。

町長
町の計画と伴い騒音、振動、電波障害などいくつかの問題が想定される。騒音については現地基準の範囲内で、日照及び除雪用の条件、農家の意欲の振り起こしなどが大切である。県など指導機関を通して努力したい。

問
無雪害街づくりについて新総合計画住民アンケート中ではトップである。今、井戸一本80m掘れば一千円といわれているが、上水道計画とも合わせて冬期間消雪に利用するなど考えられる。消雪に対する町の計画はないか。

町長
県の指定を受け無雪害都市づくり事業を行うことを考えていた。

財政課長
高速道路附近の農作物はどのようになつてあるか成育調査し、必要があればその対策なども総合計画に入れたい。

建設課長
融雪装置は56年末で県道8路線、

残念ながら今年は指定に入らなかつたが現在も努力中だ。入善町は水の心配がないといわれているが、一度地下水を含めて、将来の需水量関係を60年を目途に調査したい。

3千600m、町道7路線2千110mであるが、今年度は流動的な面もあり発表できる段階ではない。これらを町が行う場合、電気料の全額と工事費の20%は地元負担なので協力願いたい。

総合計画に大きな期待を

五十里隆章議員(自民)

問

21世紀に向かって入善町の展望を考える時、今回の総合計画に大きな期待を寄せていく。町長は開かれた町政ということでアンケート調査また住民の集い等努力されてゐる。しかし現在の不透明な経済情勢や町財政そのものが公債費や債務負担行為の額が一般予算に匹敵している中で町民に夢を与える施設を考えていくのか。財政計画が立つか。モデル事業が完了した後の施策はあるのか。

町長
経済社会の著しい変動の中で町のニーズは多様化し行政需要は高度化し増大している。貿易依存度の高い資源のない我が国経済は国際経済と連動しており不透明な要因もある中で、65までの財政収支の見通しを立てることは困難な面もあるが、計画は絵に書いたのをひとつ総合計画の夢のような形で考えている。

問
市街地への人口集中と企業の立地によつて河川の汚れや雨季における急激な増水が下流に住む住民

の悩みで昨年の12月議会に請願書が提出された。さきの地区集会ではこの要請を町長は中部かん排事業をもつて改修するとの事であつたが、この事業は人善青島用水の一部であり請願された河川は高登川の一部30mのみで、ほとんどの河川は入っていない。町長の力をもつて中部かん排事業に組み入れて頂きたい。また市街地の下流農民は用排水設備の維持管理を面積にして約半分、戸数にして7分の1、人口にして5分の1とわざかな農民が支えて来た。非農家の負担や行政の協力も必要と思う。町長の考えはどうか。

町長

ながらこの事業を実施したいと念願している。しかし地元の限られた農家の負担だけであとの30%負担するということは極めて困難である実状も十分理解できる。先般県庁や町村会事務局に法的な問題を問い合わせ、目的税として条例をもつて一部一定の人達から税のような形で徴収するということは法的に困難だと聞いている。他市町村でも入善と同じ条件の所も沢山あることなので実態などの調査をして対処したい。この種の事業に対する町は3%の補助をしているが入善校下の特殊性を考えても良いのではなかろうか。いずれにしても放置できない問題なので前向きの形で仕事を行うということを確認して行きたいと考えている。

町長

総合病院を建設する考えは 廣瀬義孝議員(自民)

問

情報公開条例についてであるがこの問題については去る56年12月定例会で一般質問がなされ、町長は制定に向けて検討委員会を作るといわれ内部委員会を設置されたが今迄で許される範囲のものが公開されていなかったのか。教育、農業、監査など各委員会そして議会の関係等まで公開の対象となるのか。

町長

情報公開については、かならずしも新しい条例を作らなければ法で許されるものや、個人の秘密を

山形県金山町の情報公開条例の公開されているのか。教育、農業、監査など各委員会そして議会の関係等まで公開の対象となるのか。

金山町の情報公開の対象は公文

書で過去の永久保存及び条例施行期日からの全般文書に限っている。

4月より請求1件あつたが、問題は文書の保存管理が大変複雑である。公文書公開条例審査会は、町各界各層代表者及び学識経験者5人をもつて構成されている。プライバシー保護条例は福島県新町など全国94市町で制定されているが、人善町では54年の電算処理業務管理運営規程や地方公務員法第34条で十分守られている。また町長の権限外のものは公開の対象にはならない。

問

住民アンケートでは町民の38%の方が保健医療の充実を望んでおり、この際大きな総合病院の建設する考えはないか。近年の高度経済成長、文明の向上に伴り交通機関が発達した現在、隣接市町へ出向くのもさして変わらない。しかし活力ある行政を望むなら、工場立地・分譲宅地政策と同様その波及効果は雇用の拡大、周辺商店など大変なものがある。また4月1日より実施された高額医療費貸付実績はどうか。また保険外の薬代等で高額請求され困っている人の話討させていた。具体的な方法としては財政事情の公開を今までより詳しく公開した所であり、12月に

問

農政課長代理

稲作の成育状況は田植後の高温多照の天候の結果、農作型タイプの大発生した年に非常によく似ている。病害虫の発生を調べるために、町内4ヶ所に予察灯を設置し調査を共済組合に委託している。毎日観察し、時期に適した病害虫の防除徹底を期するため農協、共済を通して指導を行い、また広報などでもビーナルしている。

今年も懸念する問題として、例年稲買米を生じさせるカメ虫には徹底防除を行い、良質米を生産し壳渡度数量の確保に努めたい。

院における入善町の利用率は37%、

泊病院は15%位と推測している。

しかし病院を建てるとなれば、約100億はかかるので、財政的な問題があるよう考へるのと総合計画へ盛り込むことは極めて困難だ。

しかし企業や事業団あるいは公務員の共済組合などが病院を建設するという場合は用地の斡旋など誘致に協力したい。今入善町開業医の皆さんのがこの機会に一致団結して総合病院を建設されることも一つの方策でないか。高額医療費の貸付限度額は月額50万円までであり、保険外診療費は除かれている。

4月1日からの利用状況は、現在1名、申請中は2名である。



新川地区急患医疗センター

西入善駅付近の整備を図れ

野坂俊一議員（自民）

海岸保全強化について入善町海岸は高波により再び多人の被害を受け、越波した海水で砂礫が飛散し、民家、農作物、構築物の損失、住民の苦労は大変で、建設省機関に陳情しても青木から下飯野にかけては保全5か年計画にも入ってないと聞く。被害のないよう防波堤消波工など応急処置を町はどう進めるか。

町長

海岸の波浪浸食や潮風害で離岸堤、副堤の設置を度々陳情を行なっているが、町内海岸に離岸堤は66基つくることにしている。現在18基入っていて昭和60年までに26基で全体の40%の計画である。副堤は58年までに全部完了予定であり、災害復旧もその都度工事を行つていている。おっしゃるとおり神子沢地区は5か年計画に入っていないので不満を持っており、中央官庁に陳情し計画に組み入れ、早急に離岸堤の設置をしたいと考えている。

問

西入善駅周辺の整備であるが、入善駅と市街地は都計画事業等で着々と進んでいる。しかし西入善駅は年間利用者3万5千人もあり、自転車、自動車等の駐車場も十分



西入善駅前

でない。一方、駅の用地は雑草が繁り放置のまま。この場所を駐車場などに利用できないか。また駅の周辺は地下水も豊富で、これを利用した冬期間の除雪をはかる必要がある。町の考え方を問う。

町長

ご承知のとおり西入善駅は国鉄の合理化で無人駅となつたが、地区的協力を得て西入善駅運営協議会をつくり、町の予算も付けて地元の婦人の協力でキップ売上げ手

西中体育館床の改修を

九里郁子議員（共産）

西中体育館床の改修を

問

入善精密鍛造KKの8千坪余りの土地は町内産業の発展と雇用の拡大を図るため町が無償で提供した。計画書によると設立当初従業員が30名となっていたが現在6名と聞く。企業に対し計画の履行を要請し議会に報告すべきではないか。

問

また今議会に西島助藏氏より入善

は生産資材の高騰等で苦しい現状である。それに加えて国は農産物の輸入自由化を進めようとしてお

をつけたことも極めて困難である。

しかし入善町は良質米のコシヒカリを中心とした生産基地であり、町はこれを基幹産業として位

置づけをし町段階でできる限りの振興策を考えたい。

町長

会館の年間の予算は約3千万円でうち1千万円～1千200万円は使用料収入である。町外業者の出張販売については通産省の通達によ

る「通産局の許可を受けてから」の使用申込みはなかつた。貸すことによって町が収益をあげる気持ちはもつてない。町外業者に貸すことなどで若干トラブルが起きて

るので、その後運営協議会を開き

町外業者の利用問題について協議をしてもらつた。何も町の業者の

犠牲において収益をあげようとは思わない。利用については町民の福祉向上にどう使っていくかが大切であり、料金、施設の構造など

十分前向きに見直していきたい。

助役

これまで一度も運営協議会はも

行つた。また、国鉄当局関係機関と十分協議し、環境美化、通勤・通学者の心良い利用に一層努力したい。

町も4月中旬草と雑木の除去を行つた。また、国鉄当局関係機関と十分協議し、環境美化、通勤・通学者の心良い利用に一層努力したい。

り、一方では軒作を強いられていて、一方では軒作を強いられている。町の新総合計画の策定にいるが町も自転車置場をつくり200台収容を考えており、利用者も協力し環境の美化に努めてほしいが、思う。この点町の考え方を問う。

町長

武村福祉会館の運営と活用について尋ねる。まず町の商業経営の安定を図るために町外業者の営利を行つた。

町長

入善精密鍛造KKの計画が多分に遅れているのは残念である。9月には15名に増員するということを聞いている。

商工水産課長

入善精密鍛造KKの計画が多分に遅れているのは残念である。9月には15名に増員するということを聞いている。



命とも道入ダ木る間 間

をはじめとして5月17日に開催された。今後協議会の規格化も考えてある。協議の中でも町内の業種は関連あるものは町外業者の使用は認めないとの意見もあるが、いろいろ検討し対処したい。使用料については特別高くないと想うが情報を取り、高いものは是正していく。結婚披露宴会場は広くし、またその参加者の下足は認めるなどしたい。またロビーに応接室を展示し、利用しやすいよう図つていただきたい。

易经

西中学校体育館と同じ塗床の危険性について専門家が指摘しているところであり、私はこれまで一

再録門

の床に対し、これ迄教育委
としてどのように取り組んで

般質問や委員会などで本質床への改善を要求してきた。当局は改修する考えはあるのか。

教育長

不適当と決めるのは早い。十分専門家の意見を聞きながら、取り組みみたい。ダメとの結論になるとすれば約30cmあげフローリングとする。附帯工事費を含め約2千900万円は必要である。

町長
舟見地区の消雪装置の主体は県なので、県議にお願いして地下水の水源確保に取り組みたい。早急に全町的に、地域的に、特に舟見の雪害対策にも鋭意努力したい。

住宅密集海岸以外も
離岸堤の設置を

佐藤学英議員（自民）

問
町民の運動が実り上越新幹線の

るが、また特急停車駅となれば駅前の大整備と現在の自転車置場に問題

間違に仕事で上野駅に来た。仕事は仕事で、上野駅は上野駅であるが、そこで大富の所幹線開通により大市なることになつたが、やがて、上野

町長

大宮駅の新幹線開通と、大宮駅のダイヤ改正が予想される。これに入善の対応が左右され特急停車が消される心配がある。このためにも過去実施した町民方が好評であったが、入善駅特急停車促進同盟会を入善駅への協力組織にどう考える

けP.R.に努め駅も指定券の確保に努めると言う。今後は緑の窓口設置を目指して運動し記念乗車など旅行関係者と打合わせて計画したり、ポケット時刻表を各団体、全世帯に配布、それと停車する特急

北陸新幹線建設は便利性から期待が大きい。赤字国鉄と言われても建設はされると思うが、地元負担の問題発表ルートの町への影響、開通後の騒音振動等の問題をどう考えるか。

附近に民家のあるところはほぼ
ついているが、人家の離れている
ころは未完成で関係機関に陳情
早期設置したいが、苦慮するの
設置場所の順位である。被害状
を総合的に判断して対処したい
防潮林も町が苗木を提供し地元
協力を一部直接と働いている。

鉄道建設公団の川口工場の騒動で関心が深まつた。臨調第4報告書で着工見合せ、自治省も地主負担不適当、経團連会長も財政不足の建見通しつく迄困難と言われていた。県知事は国土經營からしても必要で関係方面に早期着工に全力をこめていた。其後は地元

建設課長　離岸堤の設置は本年二基入ることになつてゐる。一基は人家密集地の方と他の一基は被害等を考慮基づつ二ヵ所と見込んでいる。

列車の乗務員に花束贈呈、駅周辺地区の協力による飾り付け、花火等の打ち上げ等予定している。入善駅特急停車期成同盟会は初期の目的が達成されたから解散し、将来のダイヤ改正には駅の収益増大に町旅行会等と協議し運営したい。自転車置場の亂雑は関係機関と協議し適切な整理整頓に努めたい。古戸跡地の利用だが、現在町は、花壇、自転車置場等有料で借地して1平方米当たり2円を支払っている。自転車置場の利用は殆どが国鉄の利用者です。国鉄と十分話し合って対応し、対策を考えた

負担も建設費の応分では町財政は不可能に近い。ルートについても問題は大きい。下新川三町の長とも話し合い一致して当りたいと問
間
浸蝕の激しい海岸附近住民は波の被害に気を配っている。離
堤は防止に最大の効果があるが
その設置は住宅密集海岸以外あり進んでいない。町独自でも離
堤一基ぐらい据付の意志あるか
また砂礫の流入による田畠の損
にどう取組むか。入川河口船溜り
土砂の流入があり船あげ場に役
たぬ。町の対策を聞く。

入善町立図書館の充実方法は

大林政雄議員（自民）

問

読書は自らの生活を充実し人間形成を助長する上に必要であり、今後生涯教育が強調されている。

そのためにも図書館への期待とその役割は非常に大きく測り知れないものがある。今後学校教育と共に社会教育の重要性を認識され町民の教育の向上と文化の発展に意を注がれたい。図書館の充実強化に努力され、本年度の図書購入費を昨年より50%の200万円を上積みし650万円計上されたことは評価する。しかし、その利用は3万8千冊余りもありながら利用者は非常に少ない。

○町民に対するアピールの不足
○福祉会館の2階という気軽に入館出来ない場所の問題
○利用時間が17時30分で締切られるため夜間利用が出来ない
○新蔵書の宣伝不足

などが原因ではないか。またベストセラーも結構だが専門的な本をもっと購入すべきでないか。

町長



町立図書館

から5名選任し、利用者の意見を反映したい。利用については町報で毎月新刊図書購入状況を知らせているが、読書会サークルの育成をしながら図書人口の増大を図りたい。指摘通り武村福祉会館の2階にあり、できれば将来の計画として独立図書館を建設したい。

教育長

サービス面で地方の図書館は県立図書館のキーステーションにしている。図書及び資料は相互に貸し出しているので無い場合や資料などは県から取り寄せている。ま

た何かわからないことがあり参考書で調べてもらいたいといった場合、電話で照会いただければ調べていい。充実面については親しまれる図書を重点にしており次に郷土資料なりの特色を入れて行きたい。

お離れた方々への不便を解消するため移動図書館を町内10カ所に設置している。夜間の利用については行っていないので移動図書館なりを利用して頂きたい。

町長

国の関係の委任事務では国民年金や日雇健保の事務、県では県民税の徴収事務など数えればきがない程沢山ある。超過負担事務費は一つ一つ積算は困難だが、県の場合委任事務費として44万1千円交付されている。臨調の地方への仕事の転嫁については十分警戒していくしかねばならない。基準行政とは地方交付税の財政需要額の対象であり、例えば上青小建設費について国の基準単価、面積などで差があり56年度での超過負担は約9千円である。その他駅南団地の消防施設などがあり臨調ではなお増大が予想される。全国町村会などを通じ地方への負担転嫁するやり方を見直しがるべきと考えている。町の施策として国を上回るものは、56年で身障者の医療費などを通じ地方への負担転嫁するや

り方を見直しがるべきと考えて

いる。木のほか、飯野境内の河川敷利用も手がけられている。夜間照明は飯野

ものはあるのか。補助金等超過負担はどれ位なのか。次に市町村の行政能力の向上等のため、合併を含む行政の広域化について指摘しているが町長の考え方を聞く。

町長

種目があつても良いのでは。

財政的に一挙に無理なので墓ノ木のほか、飯野境内の河川敷利用も手がけられている。夜間照明は飯野

小学校トランス容量など調査し努力したい。テニスは入善高校のコートの開放を要請したい。その他皆様の意見を聞きながら対応したい。

問

新幹線ルートが発表されたところ沿線市町村では変更を求める声が出ている。朝日町では早々に新幹線対策特別委員会を設置して変更を陳情している。町の中心を横に分断、北陸自動車道と並行されると谷間の住民の生活環境などから、また在来線との関係など新幹線建設に明確な態度を表明しなければならない。また今県議会で地元負担を盛り込んで早期着工の決議をすると言っているが、これ

臨調第3部会報告に対する考え方

福沢万次議員（社会）

問

臨調第三部会の「国と地方の機能分担のあり方」についての報告

に対し、不明確・不十分な点がある。主なものにおける町行財政への関連性について町長の見解を聞こう。まず國、県の機関委任事務による負担増はいくら位か。次に標準を超えた地域独自性のサービス設備では消化できない。総合体育館や夜間照明施設を早急に行つて行うとなつてはいるが、基準行政の水準、また基準以上と見られる議会は学識経験者や図書の利用者

問

編対策で約2千500万円である。広域行政については、行政区划をそのままにして共同処理方式での運用が賢明と思う。合併の問題は絶対と口にすべきでない。

町長

朝日町が陳情する山側路線には基本的に賛成だ。どう運動して行くかは問題だが議会でも特別委員会の設置をお願いしたい。地元負担問題はあるが、山側ルートであれば強いて反対はしない。在来線が見捨てられるのではないかといふことについて、あらたに見直さねばならないのではないか。町村に負担せよとなれば町財政では不

北海道研修視察



可能であり地元負担には反対である。知事は過重な負担は強いられないものと安易な見通しを持つておられるが、そんな生やさしいものではないと考えている。小松空港は500人乗り5往復している。石川県は新幹線の必要を感じていないうえで、富山空港の利用者数の増大を考えれば新幹線建設には暗いカゲを思う。本当に必要かどうか再検討の時期が間もなくくると思うので、事態の推移を見ながら対処して行きたい。

イデアと発想の転換により成功している市町を見、行政として何を行わねばならないか深く考えさせられたところです。

(2) 村工業の誘致によって、寒地作物の流通化を図り農業経済の安定に努めている。

マトなど冬から一度に夏に入り春を知らない北国の原生花は一晝に咲きほこる。クマザサの中に生きる北キツネの親子、牛馬の放牧

函館市へくりを目指す網走市によ
きわしい総合体育館、総合グラ
ンド、野球場を含めた北海道ならで
は出来得る広大な敷地面積を有す

視察記

卷之三

池原金与吉

ンピナート等農業に著した

(3) (2) 研究学園都市の建設
地場産業の高度化と新規企業の誘致など

(1) 馬鈴しょを原料とした食品コンビナート等農業に密着した農

など行政に一貫したものの姿勢に感嘆したところではないでしょうか。

町民福祉、産業、教育など行政
が行わねばならぬ仕事に自らの財
源を求めている。

「旅記・愛の町」を題記するが、
ために借入することは止むを得ないとする積極的な面

開拓の功労者として社会に貢献してきた老人をいたわり、次代を担う子供達のために総合福祉施設「愛の丁」を建設。その企

(2) 村工業の誘致によって、寒地作物の流通化を図り農業経済の安定に努めている。

広大で透明な千古の大原始林に
鉢を入れた北海道の百年余年に亘
る開拓の歴史と広大な原野、大自
然の中に生きる動植物の分布。そ
れらを十二分に活用しながら、悪
い気象条件を克服し将来的北海道
開発に向かって向むかっている「北
ト（さとう大樹）小麦等一面の作
地帯だ。全面積8千350ha、富山県
の約20倍、全人口24万人、東京
人口の半分。ぼつりぼつりと点在す
る農家、この風景こそが北海道の
顔であるなどの感を深めた。

内農耕畠地13万km²、人口4万4千人。産業別割合農15%、漁22%、観光62%の割合であり、市の総収入は129億円中、自主38%、依存62%財源の網走市はこれから伸びすべき産業として「阿寒」「知床」「大雪山」国立公園、「網走」国定公園の拠点として年間150万人が訪れる観光地としての脚光を浴び、今後その方面的伸びに期待するとのことである。市の治安と青少年非行問題

思いを深めたとき何かしら胸に感ずるものがあつた。ツンドラ湿地帯と番外地で知られる網走市役所を訪問、青少年非行問題と町の治安関係を質し、下水道問題を聞き、総合体育館、福祉センター施設の視察を行つた。先ず市の概要から見ると市域の総面積7万km²、

これらを見守る能取燈台オホーツクの塔等日々我々の接することの出来ないのどかな自然の中に生きる姿である。また美岬の海岸より遙か彼方知床半島を経て、オホーツク海のこの地の果てに、国後島をはじめ北方四島が実在している

マトなど冬から一度に夏に入り春を知らない北国の原生花は一斉に咲きほこる。クマザサの中に生きる北キツネの親子、牛馬の放牧

祉センターと一千三百㍍について、機能回復訓練室（リハビリ）、陶芸室、サンルーム、浴室等老人及び障害者には絶えず7名のヘルパーの方が指導と相談に応じてのことであり、完全にスローブル化されたきめ細かい施設として社会福祉協議会に委託された福祉バスについてはバス会社の委託をして機能を十分發揮しているよだ。

共3層、床板はカナダ産一寸板イヤである。これらの各室はバスケット、バーをはじめ射撃に至る迄全種目の練習競技出来る1万3千800m²の敷地に点在する5千100m²。51年に約10億をかけたすばらしいマンモス体育馆であつた。

郡市づくりを目指す熊本市によきわしい総合体育館・総合グランド、野球場を含めた北海道ならでは出来得る広大な敷地面積を有する運動公園であり、きゅうきゅうとしている我々には実現することの出来ない事柄として受け取めた第一・第四体育室、第一体育室の床面積1千440坪、一階3千名、二階600名収容できる。第二、第三共に990名、第四またトレーニング室

任委員会合同で流氷の地、北の網走市をはじめ道央の先進地士幌町池田町を中心に北海道行政視察が行われました。嚴寒の地に生きるために原野を開墾し、生産から加工流通までの行政指導をしている町など、各々のア

の国の人々の在りのままの姿を学ぶため、我々議員一行はつぶさに北海道行政視察を行つた。7月13日午後3時、真夏とはいえ肌寒い感のする北の果て女満別空港に到着。能取岬を経て網走市へと向かつた。車窓に映る歛は白赤交互に馬鈴薯の花が咲きほこり、ビード、イタドリ、ハマナス、ナナカマド、ソラカラ、アザミ等林に包まれアイヌの伝説を秘めた塩水能取湖を眺めつつ、人跡未踏に近い能取岬へ。2月になると北洋から流れ来る流水群が沿岸を埋めつくすオホーツクの海。岩床にはアザラシ群棲が昼寝。2m~3mものフキ、エゾヒューム、イタドリ、ハマナス、ナナカマド、イタドリ、ハマナス、ナナカマド、ソラカラ、アザミ等林に包まれアイヌの伝説を

については、刑務所が実在してい
る特殊な事故に全くといってその
ような事件が起きない、平和な町
のようである。海拔○地帯に近い
市街地下水道は5年間で完工、年
間17億円の特別企業会計として事
業を進めている。水使用量トン85
円、普及率は良好とのことだ。業

次の視察地士幌町は「暖かい心」が通り合う、愛と緑の安らぎの町長さんとの語り合いの場を設けていた。都心部から離れたこの土幌の開拓80年の歩みの中で昔は3年に一度の凶作との戦いの中から今日を築くには健康第一。他の町に頼らず我が町に総合病院

を持つ信条は昔の苦労の言い伝えを今もなお受け継がれての事だと感じた。人口7千人、一般会計44億円。その内国及び北海道府に頼る依存財源70%の士幌町として、今の町立国保病院また母子健康センターの運営は決して楽でないが、行政の一端として欠かすことの出来ない事業であると受け止めた。しかし一貫した農業振興事業の意欲的な取り組みには、目を見張るものがあり畑作7割、酪農3割の農業を基幹産業として農協を主体とした300名の従業員を有する馬鈴薯加工澱粉コンビナートを主に一戸平均27町の耕地を所有する十勝平野の農家には「磐石」の強みのある姿がありありと浮かんだ。「ワイン」の町池田町は農業の曲り角が叫ばれたその時、新しい産業の取り入れにブドウに着目。20ヘクタール、村有林未利用の山にワイン用ブドウを2万本植えた。日本農業は作ることは上手だが売るこの考えが足りない。流通機構の改革を力説された。当町のワイン事業は公営企業会計として一般会計に年間4千100万円余繰入れ、老人医療費に1千300万円をはじめ学校給食などに還元されている。普通の町村には出来難い事業であると思つた。何分にも明治19年に北海道庁が開設されて以来今日迄、北海道開発に対する國の注込みは計り知れないものがあると同時に、我々の幾多の先人も「一種千金」を夢みて北海道へ渡られ、旺盛な開拓精神と不屈の努力によって広

大な穀倉地帯と数知れない觀光地を開発されたものであります。明治、大正にかけての大事業家、富山県出身の安田善次郎翁が採掘し手がけた硫黄山。ドラマ「君の名は」で有名な美幌峰、世界一きれいで深い霧の摩周湖、富山県人の開拓されたオルスタイン乳牛の主産地「奥しん別原野」、明治21年川止たくや先生により発見されたマリモの生息とアイヌの伝説で名

大な穀倉地帯と数知れない觀光地を開発されたものであります。明治、大正にかけての大事業家、富山県出身の安田善次郎翁が採掘し手がけた硫黄山。ドラマ「君の名は」で有名な美幌峰、世界一きれいで深い霧の摩周湖、富山県人の開拓されたオルスタイン乳牛の主産地「奥しん別原野」、明治21年川止たくや先生により発見されたマリモの生息とアイヌの伝説で名

社会探訪には数え知れない未知数の北海道をまだまだ知りたいも

築されたサケの採取場。

社会探訪には数え知れない未知

数の北海道をまだまだ知りたいも

視察記

産業建設委員会

委員 野坂俊一

産業建設委員が現在取り組まなければならぬ重要課題の一つに農業振興計画があり、今後如何に施策しこれを推進するかである。12

年前に当地に8年間生活したことあるが、当時同町一帯は、雜穀（うざら豆、小豆）産地として全國でも有名であったが、天候に左右され易く豊作の年には莫大な利益をあげるが、一度不作となると一変して貧乏暮らしのものであった。しかし今回視察して驚くべき進歩、発展を遂げている。その内容は次のとおりである。

(1) 網走市の現況

第1次産業の中心である農業は生産性の高い近代化を目指すため暗渠排水事業、畠地帯土地改良事業などの生産基盤の整備を進めながら農畜産物の生産性の確立を図り、将来の農業生産の担い手を育成するため、引き続き農業大学講座の開設や海外派遣研修を進めている。畠作畜産を主体に一戸当たり2千円の生産を誇るが、機械化は北海道でも有数の地となっている。

(2) 士幌町の現況について

(ア) 本町の基幹産業である農業は1戸平均26町、荒れ果てた開拓地であったが、国営の農地造成事業、共同利用摸範牧場設置

(3) 池田町の現況について



池田町ワイン工場

耕作面積1戸平均6町歩（入善町）の6反歩に相当）決して豊かな町ではないはずのこの町は、異色の改革運営をしている点である。その内容を見ると、畠作15.5%、牧畜は士幌町と同じだが、近日西欧式農業を取り入れ畠地に葡萄栽培を進め「十勝ワイン」を製造し全国へ販売すると共に、ワイン喫茶5店舗を経営する等入善町ではおよそ想像もつかない程の施策運営をしている。いわゆる町長以下町民一人一人が池田町株式会社的なイメージを持つている。また職員1人当たり年間売上げ1千万円を目指し努力する点、大いに見習う点がある。

以上報告すると共に「うまい米作り」は当然のことであるが、今後の施策に対し、付加価値の高い作物の選定と多角經營を如何にすべきか検討したい。

当委員会に付託された議案3件、陳情2件について審査報告する。
議案第29号57年度入善町一般会計補正予算中、歳入について4千796万9千円の歳出をするための歳入であり、その財源は国庫負担金や56年度の繰越金で充てられている。今回の補正是國、県の補助事業の決定に伴うモデル事業、漁港、災害復旧などの増額決定であり評価する。しかし、海岸保全施設整備事業において國庫補助金5千55万円の減額は非常に残念である。住民の強い設置要望もあることであり、町長は國に対して強力な働きかけを願いたい。裁出のうち消防費については災害時における有線を補足するための無線システムの設置に伴う増額で、有地の譲渡方については、事案の性質上期間をかけて慎重に審査する必要があるので再度閉会中の総務審査にすべきものと全員一致に決定された。

委員会審査報告

総務委員会

委員長 大林政雄

する条例の一部改正については、從来60年迄に立地する企業の特典が62年迄2年間延長するものであり、この条例が十分活用され活力ある入善町をめざして企業誘致に力を入れられたい。議案第31号國民健康保険税条例の一部改正に関する条例については、低所得者階層の方々への減額優遇制度であり今後も税が上昇しないよう予防指導に一層の努力を願いたい。

陳情第4号空港公園駐車場並びに農村資料館保存管理の陳情について、現在の資料館だけではなく新星地区公民館は建物自体まだ十分耐用年数もあり、資料分館として保存され、かおり高い文化の町をめざし後世に残る資料の保存を願いたい。

以上、議案3件、陳情1件については全員一致により可決すべきものと決定したが、陳情第5号入善機械工業団地内町の設置に伴う増額で、有地の譲渡方については、事案の性質上期間をかけて慎重に審査する必要があるので再度閉会中の総務審査にすべきものと全員一致に決定された。

文教厚生委員会

委員長 池原金与志

文教厚生委員会に付託された議案第29号57年度入善町一般会計補正予算第1号歳出のうち民生費、教育費、請願第14号保育所新設に関する請願、同じく第18号入善町小中学校改築に関する請願について審査した。57年度予算は国、県、町、いずれも厳しい財政状況の中で付託された民生、教育費の増額は評価すべきである。まず小中学校の修繕工事費1千万円の増額を生じさせないよう今後も改善努力して欲しい。また芸術文化費の移住調査については、札幌大学が富山県また当町より北海道旭川方面へ明治20年代から移住された方々とのつながりを研究調査されることであり協力を惜しまずまた後世に残る資料として期待する。

当委員会に付託された議案4件、請願3件、陳情1件について審査報告する。議案第29号について今回の補正是海岸保全施設整備事業費5千234万円の減額に論が集中した。議案第32号について新たに21世紀の教育費において新たに21世紀の教育展望など教育全般について審議するため、入善町教育問題審議会一步前進している。人選に当られ設置することになつて、これまで学校統合審議会は統合だけに焦点を絞っていたものから見て、高齢者スポーツ新種目開発推進費30万円は全国10ヶ所の指定に入り、高齢化社会を迎える。

産業建設委員会

委員長 西尾三郎

えでお年寄りに生き出来を与える新しい種目が開発され、ゲートボールのようブームを呼ぶことを望む。入善国道上部保育所新設に関する請願については、通園される園児の交通安全など総体的に検討の上、地域住民のニーズに応えられない。また今日保育行政は重要な課題である。今後の問題として、幼児保健と幼児教育の接点をどのように向で結び付けるか検討すべきですか。請願の学校改築については

産業的に改築に向って新総合計画に取り組まれたい。また西中学校体育館の床について色々問題視されているが、調査の上その結果を12月議会迄報告することを要望する。以上、意見を望む付し議案は可決すべきもの、請願2件は採択すべきものと決定した。

△お知らせ△

(自治功労者表彰)

去る6月4日、富山県町村議会議長会の臨時総会において、上野幸一議員は在職20年以上、金田利一前議員は在職10年以上として地方自治功労者として町村議會議長会長より表彰を受けられました。

臨時議会 工事契約 可 決

第4回入善町議会臨時議会は、6月5日開催され、林道中谷線開設工事の工事契約が可決しました。

○林道中谷線開設工事
5月20日、町内7社を指名して疑惑を持たれる性質を有する。
現場説明を行い5月31日に入札を執行したところ、3千50万円で林道（駅南団地）の工事請負契約で内島組に落札しました。工期は57年10月30日です。

編集後記

広場及び進入路の消雪工設置や目川地区の道路舗装、藤原地区の消雪工事施工など、対応としてややすい性格のものであり地域住民の強い要望に応えられたい。陳情第3号の八幡地区の57年度における道路改良と舗装及び用水路の改修については内容が多岐に亘っており地域住民とのコンセンサスを図りながら緊急度合を有するものから逐次対処されたい。審査の結果、全員一致によりすべて可決、採択すべきものと決定した。

六月定期議会は57年度予算について最初の軌道修正を行う大事な議会です。小・中学校修繕費など教育費、土木費、災害復旧費など1億円余り増額されましたが、海岸保全施設整備事業費において5千30万円余り減額となり議が集中しました。また近時議会における意見書の提出や、請願、陳情は非常に増えており、それらに費やす時間も多くなっています。住民の要望が多様化・複雑化している証しと解しています。積極的にこれらに対処して行きたいと思っています。また今は傍聴席が全部埋まり急きよ補助いすが持ち込まれました。そのせいか論議にもひとときわ熱が入りました。梅雨もあけ、毎日暑い日が続きます。皆様の健康を願い、そして今年も豊作であるよう祈念いたします。

編集委員
上田義信 西尾三郎
石川昭男 上島藤吉
大林政雄 本田幸光
池原金与志 九里郁子